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El Presidente inicia extendiendo un
caluroso saludo a todos los Honorables
Concejales y a los asistentes al Concejo de
la ciudad y solicita a la Secretaría
General hacer el primer llamado a lista.

El Secretario General procede a hacer el
primer llamado a lista e informa que han
respondido a lista dos (02) Honorables
Concejales, por lo tanto no hay quórum
decisorio.

El Presidente decreta un receso de 10
minutos.

Receso

El Secretario General procede a hacer la
verificación de quórum e informa que han
contestado a lista once (11) Honorables
Concejales, por lo tanto hay quórum
decisorio.

El presidente, señor
cuántos concejales
presencia del concejal

secretario confírmeme
hay, registre la
Diego Fran Ariza.

El secretario, señor Presidente 11
concejales con el honorable concejal.

El Presidente informa que se
una verificación de quórum
segundo llamado a lista y
Secretaría General continuar
del orden del día.

está haciendo
más no un
solicita La

con la lectura

El Secretario General procede a dar lectura
al orden del día:
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ORDEN DEL DIA

1.LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL
QUÓRUM.

2.CONSIDERACIÓN y APROBACIÓN DEL ORDEN
DEL DÍA.

3.DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN
PLENARIA.

4.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

S.INFORME DE GESTION DEL AÑO
DR.

2013
JAIMESECRETARIO ADMINISTRATIVO

ORDÓÑEZ ORDÓÑEZ.

6.LECTURA DE COMUNICACIONES.

7.PROPOSICIONES y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, viernes 07 de marzo de 2014
Hora: A.M.

Presidenta.
H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

Primer Vicepresidente.
H.C.

Segundo Vicepresidente.
H.C.
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Secretario General.
FELIX MARINO JAIMES

2.CONSIDERACIÓN y APROBACIÓN DEL ORDEN
DEL DÍA.

El Secretario General informa que el orden
del día se ha aprobado.

EL Secretaría General continúa
lectura del orden del día.

con la

3.DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN
PLENARIA.

El Presidente designa al Honorable Concejal
Jhan Carlos Alvernia Vergel para que revise
la presente acta.

El Secretario General continúa
lectura del orden del día.

con la

4. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

Entonación de las estrofas del respectivo
himno.



5 . INFORME DE
SECRETARIO

FOLIO 5
GESTION DEL

ADMINISTRATIVO
AÑO

DR.
2013

JAIME
ORDÓÑEZ ORDÓÑEZ.

El presidente, doctor Jaime el Consejo de

la ciudad en el en el quinto punto del

orden del día se solicita por favor un

informe ejecutivo de todas las acciones de

la vigencia anterior.

INTERVENCIÓN
ORDÓÑEZ
Saludo. Atendiendo su amable citación para
presentar el informe de gestión del año
anterior de la Secretaría administrativa
estarnos aquí haciendo presencia de lo que
se hizo el año anterior en este despacho,
si bien es cierto, la Secretaría
administrativa es una Secretaría de apoyo
no por ello tiene compromisos importantes
para respaldar la gestión de nuestro
alcalde el doctor Francisco Bohórquez para
sacar adelante los compromlsos y el plan de
desarrollo para el cual nos hemos
comprometido en este periodo. Vamos a tocar
de forma ejecutiva los siguientes ternas, la
inducción y la reinducción que es uno de
los ternas también importantes la evaluación
del desempeño, el plan de incentivos, la
medición del clima laboral, el bienestar
social, la capacitación, la ejecución de
archivos, los PQR, la calidad inventarios y
recursos físicos; nosotros básicamente la
Secretaría tiene que ver con la producción
de bienes y servicios, tiene que ver con
algo muy importante que es el personal que
es el talento humano que es la base para el
buen funcionamiento de la administración
municipal; primer terna es la inducción y la
reinducción esto tiene que ver con con una
bienvenida y capacitación y orientación a
los funcionarios nuevos Y la reinducción
que es la de poner al día a cada uno de los

DEL DOCTOR JAIME ORDÓÑEZ
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funcionarios que se encuentran laborando
con nosotros en el año anterior se
invitaron 413 invitados y asistieron 247
para una cobertura de asistencia del 59.8%
de esta inducción y reinducción, este terna
muy, muy importante porque nos ayuda a
orientar y a ubicar sobre todo a aquellos
funcionarios que llegan a ocupar un cargo y
que necesitarnos que rápidamente se ubiquen
y puedan prestar un mejor servicio a la
comunidad; también el otro terna es la
evaluación del desempeño este es un
procedimiento que se hace a todos los
funcionarios de la administración, para el
año anterior se hizo un ajuste al formato
de esta evaluación de desempeño y podernos
decir que el procedimiento y evaluación del
desempeño laboral de servicios públicos de
carreras administrativas fueron del 95% de
los funcionarios, esta cobertura fue muy
importante y ha redundado en el buen
servicio y en la evolución de los productos
que nosotros estarnos prestando dentro de la
administración municipal. Para todos estos
resultados nosotros tenernos dentro del plan
de trabajo tenernos un plan de incentivos
estos incentivos son básicamente para los
empleados que se destacan de una u otra
manera tanto de forma individual corno
colectiva para ello se presentaron cuatro
proyectos.

La presidencia, solicita silencio en el
recinto para poder escuchar al secretario,
es tan amable.

INTERVENCIÓN
ORDÓÑEZ.
Se presentaron cuatro proyectos muy
importantes todos ellos por grupos de
trabajos de la Secretaría del interior que
ha permitido una mejoría muy importante
tanto en los resultados corno en la parte

DEL DOCTOR JAIME ORDÓÑEZ
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económica, el primer programa fue un
programa integral de convivencia y
seguridad para los servidores públicos del
municipio de Bucaramanga que cuyo resultado
es que el manual de convivencia ciudadana
mejoró y se calificó mejor aún dentro de
todos nosotros.
Segundo la creac i on del centro de medición
de protección al consumidor ello trajo como
resultado que se hizo un recaudo de 76
millones de pesos aproximadamente cuando
anteriormente era de 20 millones también
seis un proyecto de cobro preventivo de
multas generadas por la inspección de
prevención al consumidor que redujo el
número de expedientes de 249 a cero
expedientes en este campo y el cuarto
proyecto es un diseño e implementación del
sistema de información, seguimiento y
evaluación de la política de infancia y
adolescencia, esto mejoró ostensiblemente
el tiempo de los procesos de los
expedientes que generalmente eran de tres
meses ahora es de un solo mes y los costos
se redujeron en 73 millones de pesos
aproximadamente en un año; otro de los
temas importantes es la medición del clima
laboral la Secretaría administrativa
propende porque el clima laboral de los
funcionarios sea el mejor y para ello
existe un contrato y existen personas
especializadas que tienen proyectos
importantes para mejorar el clima y la
cultura de la alcaldía y para el desarrollo
organizacional, esto el primero es a corto
plazo y el segundo es a mediano plazo que
se espera avance indicadores de gestión y
también cambio de los indicadores de
proceso, esto para ello se tienen en cuenta
algunas variables importantes como quiera
que este estudio hecho, indica que debemos
tener en cuenta la productividad que eso
determina entre otras cosas la cantidad de
recursos, insumos y los resultados del
funcionario; la otra variable es la
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competitividad donde se califican y se
tiene en cuenta el uso eficaz, eficiente,
la economia y los objetivos para las metas
propuestas; la otra variable es la
innovación tiene que ver con diseño,
creación de las nuevas ideas y nuevos
programas que beneficien y mejoren el
funcionamiento de los diferentes procesos y
la sostenibilidad que tiene que ver con
mantener permanentemente y continuamente el
proceso, el procedimiento para que las
distintas necesidades de las personas
puedan ser resueltas y que podamos dar
mejores resultados, que la gente se
empodere de lo que está haciendo y no esté
dependiendo de los demás; otro terna
bastante importante dentro del personal es
el bienestar social, el bienestar social el
año anterior se hizo de una forma
concertada, mancomunada donde se hicieron
actividades importantes corno la celebración
del dia la mujer, que aprovechó la
oportunidad anticipándome un dia para
felicitar a todas las mujeres en este dia
tan importante y no menos importante la
mujer que es fundamental en la sociedad,
también en esta celebración asistieron 170
funcionarias, la administración también
adquirió una póliza de seguros de vida para
310 funcionarios por 100 millones· de pesos
cada uno, se hizo un programa de rumba
terapia, vacaciones recreativas para los
hijos de los empleados 65, servicio de zona
protegida con la empresa AME para los 310
funcionarios, se realizaron las Olimpiadas
interinstitucionales 310 funcionarios
participaron y se hizo una actividad
recreativa y cultural nueva cómo fue que
los funcionarios tuvieran oportunidad de
viajar, de esparcimiento, integración a la
bella isla de San Andrés; eso en lo que
tiene que ver con bienestar. También forma
parte de este trabajo que hizo la
secretaria el año anterior, las
capacitaciones donde se buscó que los

CONCEJO DE--_ .......... -- -----.~-
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funcionarios de carreras administrativas
mejoraran y para ello teníamos como meta un
mínimo del 90% de participación de los 310
funcionarios, la meta era 279 se hicieron
capacitaciones en abril, mayo, junio,
julio, agosto, octubre, noviembre y
diciembre, participaron 200 funcionarios de
310, con un total del 65%, durante el año
2013 se ejecutaron 33 eventos de
capacitación, participaron 691 empleados
públicos y 667 CPS, con respeto a la meta
ejecutar del 90%, se ejecutó el 93% de
estas, se tuvieron en cuenta capacitaciones
incluidas en el PIC pero también algunas
otras que no estaban dentro de él en
general el nivel de satisfacción de las
capacitaciones ejecutadas presentó una
calificación de 3.8 sobre cuatro que motiva
a seguir programando estas capacitaciones y
son los compromisos para este año, un tema
muy interesante y necesario es la gestión
de archivo, un programa álgido, un proyecto
que tiene mucho compromiso y muchas cosas
por hacer pero podemos decir que en el año
anterior se tomó con fuerza y se logró
realizar de la meta el 30% del inventario
general del archivo General, se lograron
ingresar 3000 cajas de documentos al
sistema, de 406 búsquedas al año con un
promedio mensual de 36 y 37 cada mes, se
logró identificar e inventariar parte del
archivo para proseguir con el procedimiento
de eliminación había dualidad en algunos de
ellos, se logró capacitar a los
funcionarios, contratistas con la norma
archivística vigente, ley 594 del archivo
General de la nación, se hizo la adecuación
de la planta física del edificio ubicado en
la 41 y el 42 con carrera 13 para el futuro
funcionamiento del archivo central
municipal, para este año se tiene
programado realizar el traslado el archivo
central de la alcaldía de Bucaramanga para
ello pues está en proceso en la
contratación de estantes y algunos insumos
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que se requieren para el buen
funcionamiento del archivo municipal; el
otro tema que tenemos es el informe de las
PQR que también está a cargo de nuestra
dependencia tenemos, podemos decir que
llegaron 1284 PQR a la administración de
1a s eua 1e s t i enen pro ce s os de c i e r r e s 8O3
procesos por el sistema, por el PQR y sin
cierre por el sistema se hizo de una forma
manual 481 procesos, 451 asignados y en
cierre y devueltos 30 procesos dentro de
estos requerimientos, estos requerimientos
los podemos detallar que 349 fueron derecho
de petición, 270 quejas, 42 reclamos 347
fueron solicitudes, 101 quejas anónimas y
170 Y cinco dentro del programa escríbale
al alcalde, haciendo un análisis de esta
PQR podemos decir que mirando uno a uno se
destacan seis dependencias que han estado
pendientes en la respuestas oportunas para
la ciudadanía seis no tienen los mejores
indicadores pero podemos destacar que la
Secretaría de hacienda, la Secretaría
infraestructura, espacio público,
Secretaría de tics, Secretaría de
planeación y metro línea son las oficinas
las entidades que se han preocupado por
cumplir con estos requerimientos legal
dentro de, y vale la pena destacar que la
Secretaría de hacienda contestó el 100% de
los PQR merece el reconocimiento, el
informe de gestión del sistema integrado
de gestión y control las capacitaciones del
año anterior se capacitaron horas hombre
2436 horas de capacitación, progratiadas en
cada una de las personas que participaron,
se hizo seguimiento e indicadores de
gestión, todos los procesos 140 indicadores
cumplimiento parcial ponderado de todos
estos procesos del 91% de estos
seguimientos, también se hicieron unas
capacitaciones lideradas con transparencia
por Colombia cuyo tema era capacitar a
todas las dependencias en metodología para
la formulación del plan de anticorrupción y

CONCSJODE-...._ .......... -. ... _ ....- ........... -
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atención al ciudadano, se hicieron 3 ciclos
de este taller, se hizo un seguimiento a
las acciones correctivas, preventivas de
mejora, acción correctiva 460, acción
preventiva 172 acciones de mejora continua,
162 acciones y el producto no conforme 140;
se hizo una evaluación de la satisfacción
mediante encuestas de satisfacción
aplicadas a todos los procesos de la
entidad, se hicieron 4335 encuestas
aplicadas con un promedio general de
satisfacción del 94%, se hizo una auditoria
externa de calidad realizada a todos los
procesos del sistema con un cumplimiento,
una auditoría interna si, con un
cumplimiento del plan de auditoría donde
corno resultado se dieron 82 hallazgos, 64
fortalezas y 135 oportunidades de me j or a :
dentro del informe de gestión documental
tenernos 19 documentos de caracterización,
396 procedimientos, 810 formatos y 30
instructivos que fortalecen y ayudan para
el cumplimiento de estas caracterizaciones,
de estos procesos; durante la vigencia se
realizaron 1051 modificaciones y/o
actualizaciones de las documentaciones del
sistema, se hizo una auditoría externa de
s e gu i mi e n t o 1con t e c , par a l a a dmin i s t r a ció n
es muy importante y satisfactorio durante
ellas, frente a la certificación otorgado,
frente a las normas GP1000 e ISO 9001 del
2008 con un seguimiento favorable para
mantener la certificación al sistema
integrado de gestión y control de la
administración se logró mantener estas dos
certificaciones, ahora pasarnos al sistema
de salud ocupacional, seguridad y. salud en
el trabajo, se hicieron 107 capacitaciones
durante todo el año, todos los meses se
hicieron capacitaciones, en los ternas que
se capacitó y se hicieron práctica son
primeros auxilios básicos y avanzados; la
p r i me r a parte control del fuego, manejo de
extintores, éxito de un simulacro, primeros
auxilios básicos avanzado primera parte,
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descenso vertical y rescate en las alturas,
ahi tenemos algunas evidencias de estos
eventos que realizaron en la administración
el comité paritario de salud ocupacional
trabajo en temas importantes con los
diferentes subcomités en la investigación
de accidentes laborales seguimiento a
inspecciones de seguridad, acompafiamiento
en actividades de promoción y prevenclon se
presentaron el afio anterior 49 accidentes
de trabajo, nosotros hicimos el afio
anterior entre el trabajo de inventarios se
llevaron a un remate en el verano que no
dieron el 47, 49 millones de pesos por
medio del banco popular ya sacaron los
vehiculos y alguna chatarra que teniamos ya
estamos trabajando en este afio en la
chatarra encuentran los colegios, estamos
esperando que los colegios junto con la
oficina de inventarios puedan legalizar y
desarrollar los temas para los cuales
estamos comprometidos, para este afio 2014
tenemos seis metas donde ellas tienen que
ver continuar con la capacitación y el
bienestar de los funcionarios de la
administración y algo muy importante que es
el trabajo preventivo y correctivo que tan
necesario es para la administración
especificamente para la fase uno y desde
luego también para la fase dos, tenemos
también para el sistema de gestión y
control certificaciones, tenemos una meta,
tenemos una auditoria recertificación que
tenemos que hacerlo este afio y continuar
con un proyecto muy importante que es el de
la gestión documental y formulación de los
archivos municipales, sefior Presidente de
una forma ejecutiva le hemos dado el
informe al honorable Concejo de la Ciudad
Bucaramanga si hay algunas inquietudes
estamos, sino hoy por escrito dándole la
respectiva respuesta al Concejo.
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El presidente, señor secretario registre la
presencia del concejal Christian Argüello.
Presidente: Para las dudas y preguntas de
los concejales tienes la palabra el
concejal Diego Fran Ariza Perez

INTERVENCIÓN DEL B.C. DIEGO FRAN ARIZA.
Saludo. Dr. Jaime simplemente me qu i e r o
referir a tres puntos que considero que son
de vital importancia, nosotros sabemos cómo
la Secretaría administración ha venido
avanzando en procesos en la recuperación de
activos, en la de identificación de activos
en la forma en como nosotros sabíamos los
concejales que existía prácticamente un
cementerio en el mismo parqueadero de la
administración y gracias a Dios ya se pudo
avanzar en muchos de estos vehículos, en
mucho estos activos que son inservibles y
que uno a veces no sabe ni para qué están
ahí simplemente ocupando un espacio y que
es muy importante abrir esos e s p a c i o s
inclusive en la propia administración, pero
yo sí quisiera Dr. Jaime con sus buenas
labores con sus buenos oficios y aquí lo
han mencionado algunos los concejales
porque nosotros sabemos que son necesarios
las CPS, los contratos de prestación de
servicios para poder darle cumplimiento a
la actividad mencional de la alcaldía
municipal de Bucaramanga, pero qué bueno
Dr. Jaime que podamos lograr en esta
vigencia, este año ojalá antes de que
nuestro alcalde Luis Francisco Bohórquez
termine su período como alcalde de poder
establecer realmente un mecanismo y un
procedimiento adecuado en la contratación
de estos servicios, ojalá Dr. Jaime sea
usted quien promueva este tema, y ojalá
quede para muchos años más nosotros sabemos
que en materia de contratación todos los
años y cada mes existen nuevas normas y es
en lo que hace que los procedimientos se
modifiquen a diario porque salen nuevos
decretos, porque salen nuevas resoluciones
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porque aparecen no han leyes de
contratación pero qué bueno que con su
equipo de trabajo doctor Jaime Ordóñez este
año po dam os estab1ece r una forma di fe re nte
de hacerle la contratación las CPS en el
municipio de Bucaramanga y que sea
extensivo ese procedimiento ojalá para el
tema de los institutos descentralizados,
aquí lo han comentado muchos concejales es
muy difícil una persona que viene prestar
unos servicios y de qué manera se les da un
procedimiento que creo que hasta hoy no
hemos logrado que sea él más eficiente en
la administración municipal, creo que es
importante Dr. Jaime que usted se siente
con este equ i po de trabajo, que se siente
con la oficina jurídica se que hasta este
año inician las labores en esta dependencia
pero que podamos establecer el
procedimiento, más práctico, más ágil y
lógicamente con responsabilidad porque la
ley nosotros no la podemos obviar y hay
unos documentos que lo son documentos
necesarios en materia de contratación, creo
como dicen por ahí Dr. Jaime la sacaría del
estadio donde podamos encontrar realmente
un procedimiento adecuado para esa
contratación de esas CPS y lógicamente no
podemos esperar doctor Jaime que llega el
segundo semestre que de una u otra manera
falten. 15 días para iniciar nuevamente esa
contratación eso hay que trabajarlo con
tiempo, dialogarlo con las dependencias y
buscar una salida efectiva lógicamente para
estas personas, estos amigos que prestan
ese servicio entre la administración
municipal, usted doctor Jaime Ordóñez
cuando hablaba al inicio del tema de
inducción y pro inducción algo así creo que
la segunda terminología que utilizaba pro
inducción, pre inducción, yo creo doctor
Jaime que esta es la fortaleza más
importante que debe tener la Secretaría
administrativa, nosotros los que hemos
t.enLd o " la oportunidad y muchos de los que
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están acá de trabajar dentro de la
administración municipal, doctor Jaime,
sabernos que han existido muchas anomalías
en el terna de la inducción y sabernos que a
veces ese contratista llegan cinco, no sé
realmente a veces ni que es la
administración municipal que bueno que
tanto ese personal de planta corno ese
personal contratista reciban esa
capacitación de la cual usted nos está
hablando, de la cual ustedes están también
avanzando qué bueno que éstos contratistas
enteren al menos de cuáles son los
servicios que prestan esas se~retarías a la
cual le prestan un servicio y por supuesto
en contraprestación reciben un pago pero el
terna de la inducción un doctor Jaime aquí
hemos tenido conversaciones con la jefe de
control interno de gestión del municipio de
Bucaramanga y le hemos solicitado también
quelleve a cabo un seguimiento en el terna
de la inducción eso es fundamental
independientemente que ese contratista pase
por cinco meses o por seis meses únicamente
por la administración municipal, creo que
es fundamental porque muchos de ellos son
los que le prestan el s e r v a c i o a la
comunidad Bumanguesa y qué bueno que esas
personas realmente se coloque la camiseta y
le tengan ese amor a la institución y
a s ama smo redunde en la calidad de servicio
a los Bumangueses y para terminar doctor
Jaime pues teníamos un debate con la
doctora de la defensoría del espacio
público pero lamentablemente por problemas
de salud no se pudo dar pero sí quisiera
que revisará Dr. Jaime que por sus manos
también corno administrador de los bienes
inmuebles del municipio de Bucaramanga
revisara un comodato de la sociedad San
Vicente de Paul, eso es un comodato y un
inmueble que queda ubicado en el barrio
Provenza que prestan un servicio social
muy, pero muy importante en el sistema de
hogar de niños, en el terna de un servicio
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que se presta social en este sector y que
beneficia a un grupo importante de nlnos o
sea el' comodato se vence creo doctor Jaime
Ordóñez el 30 marzo y hasta donde yo tengo
entendido no ha llegado el comodato al
Concejo de la Ciudad o no sé si siguen
adoptando la política de que los comodatos
no lleguen al concejo de la ciudad sino
hubo una modificación no sé si este año van
a trabajar de la misma manera pero creo que
el año anterior muchos como datos no
llegaron al Consejo de la ciudad sino que
se hizo ,por parte de la Secretaría
jurídica, caso es que el comodato se vence
el 30 marzo doctor Jaime, que bueno que
podamo$ trabajar con estas personas que
prestan un servicio social fundamental
porque usted es el que maneja y tiene a su
cargo los bienes inmuebles del municipio
logicamente en compañía de la defensoría
del espacio público, vuelvo y le reitero es
con la sociedad San Vicente de Paul por lo
demás Dr. Jaime felici tarlo de sé que ha
venido haciendo las cosas de la mejor forma
que de una u otra manera usted tiene la
experiencia para desempeñar ese cargo y
ojalá que podamos trabajar doctor Jaime en
estos temas importantes, en el tema a la
contratación de un procedimiento adecuado y
en los temas de inducción que creo que son
fundamentales en el mejoramiento de la
calidad del servicio de los Bumangueses;
muchas gracias señor Presidente.

El presidente,
presencia de la
Agredo Acevedo.
El Orden de la palabra
pedido John Claro,
Cleomedes Bello, Henry
Pachón ...Tiene la palabra

secretario
concejala

registre la
Carmen Lucía

corno me lo han
Jaime Beltrán,
Gamboa, Sandra

el concejal John
Claro. ,



INTERVENCIÓN
AREVALO.
Gracias Presidente, qué pena con usted
concejales sé que están en campaña ustedes
pero; Dr. Jaime tengo dos inquietudes, muy
bien sabe el doctor Jaime que en lo
referente a la legalización de los
contratos de las cuentas de estos contratos
precisamente las CPS de la gente que está
laborando en la alcaldía, por cierto este
año un incremente muy importante de digamos
de CPS en la alcaldía la administración
está pidiendo unos documentos que deben ser
resorte de verificación de la misma
administración usted muy bien lo sabe es
tema de Procuraduría, Contraloría y otros
documentos ¿por qué se les eXlge a los
contratistas éstos documentos cuando es
obligación de la ley obliga? y también
necesitamos en el asunto de cero papel pero
es obligación de la administración
verificar si los contratistas no tienen
antecedentes disciplinarios tanto en la
Contraloría como en la Procuraduría yo creo
que eso hay que ponerle coto porque cuando
las CPS no entregan estos documentos le
ponen las trabas X o Y para no legalizar el
contrato, usted muy bien sabe que eso es
competencia de la administración de la
alcaldía, entonces también en aras de la
política de cero papel. Por otro lado Dr.
Ordóñez yo quiero preguntarle cuál es el
procedimiento, proceso, como lo hacen
acerca de la asignación del monto de los
honorarios de las CPS, se habla de una
tabla, una tabla que nadie conoce pero me
han comentado, me han dicho yo no puedo
aseverar que yo quiero andar en ese tema
más adelante haremos una propos i c i on para
indagar el por qué contratistas digamos CPS
que tienen el mismo nivel de escolaridad,
que tienen el mismo objeto del contrato
trabajan en la misma dependencia están
ganando unos más que otros hay bachilleres
aquí en la administración que están ganando

FOLIO 17
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$1,100,000 Y otro están ganando $1,500,000
hasta 2 millones de pesos, me lo
comentaron, yo quisiera que usted me dijera
si es cierto o no es cierto'y más adelante
poder corroborar si esta digamos si esta
información es cierta o no es cierta, de
esta manera le dejo esa inquietud frente
inicialmente a que ustedes como
administración municipal tienen que
verificar los antecedentes de las CPS bien
más también, por ejemplo yo no sé por qué
no se hacen convenio no sé qué habrá que
hacer para que tema de la legalización de
las cuentas de cobro también en lo que
tiene que ver con las estampillas se hace
una vez descontado del mismo honorario y no
tenga que cada vez la CPS sacar una plática
que a veces no le alcanza y tienen que
correr cuando se le legaliza por seis
meses, siete meses, tres, cuatro meses el
primer salario, los primeros ingresos de
honorarios no le alcanza, entonces se le
está haciendo la gobernación, lo hace
Girón, entonces yo creo que sencillo hay
que cumplir la norma, ponerle el empeño yo
sé ilustre doctor Ordóñez usted es
diligente y conoce a fondo la
administración pública en estos temas para
ser más ágiles; gracias señor Presidente.

Presidente: Tiene
Jaime Beltrán

la palabra el doctor

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS
MARTINEZ.
Saludo. Mirando el informe de gestión que
se presenta del año 2013 lo miramos su
enfoque en los procesos que se han venido
desarrollando con el talento humano y sobre
eso quisiera saber sí hubo algún tipo de
coordinación con la Secretaría de Hacienda
para establecer los honorarios de los
contratistas que tiene la administración y
lo digo por qué?, esta pregunta la fórmula

BELTRAN
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porque existen muchas estampillas y si bien
son legales disminuyen lamentablemente los
ingresos de los contratistas que trabajan
para el municipio por ende no sólo se deben
enfocar de tener buenos funcionarios sino
también tener contratistas bien remunerados
no sólo lo vernos dentro de la
administración central sino en cada una de
las instituciones descentralizadas, pero el
problema se radica en gran manera diría en
un 80% en los que están dentro de la
administración central porque ahí algunos
entes descentralizados que no tienen que
cubrir estas maneras y lamentablemente ser
contratista de la administración se está
volviendo un terna poco motivante muchas
veces se vuelve del trabajo simplemente de
ir a firmar que lrse porque la remuneración
se quedan muchas veces en pago de

estampillas y demás, la pregunta al
respecto se enfoca si la Secretaría
administrativa. Me gustaría preguntar si la
Secretaría administrativa sobre punto de
equilibrio en cuanto al número de
con tratistas que de ten er 1a adm in istració n
para responder a las necesidades de la
comunidad, esto en aras de que los
compañeros preguntaban, cuántos
contratistas tenernos y realmente cuántas
están siendo eficientes, muchas veces la
cantidad no es significado de eficiencia o
de calidad sino que muchas veces el mejor
trato y la mejor remuneracaon hace que un
contratista realmente sea útil; en cuanto a
la evaluación de desempeño mirarnos que
algunos empleados hacen caso omiso a los
llamados, la pregunta que nos hacernos en
torno a esto que ha hecho la Secretaría en
pro de realmente crear medidas
disciplinarias al respecto y sobre estas
temáticas se está haciendo algo en pro de
esto porque si tenemos un funcionario que
lamentablemente hace caso omiso a los
llamados de atención no entiendo de qué

------ - --
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manera o por qué sigue dentro de la
institución, dentro de la misma
administración desde el año pasado se viene
hablando algo muy interesante que es el
manual de convivencia, si mirarnos este
manual de convi vencia ciudadana se ha
implementado en los empleados ya dejó de
ser un proyecto corno lo era un año atrás,
ahora ya es un resultado lo que sí es que
no hemos conocido el manual o mucho menos
hemos escuchado de un lanzamiento del mismo
sería muy interesante para los concejales
conocer este manual y de qué manera se está
aplicando, corno está funcionando este
manual y de qué manera se está creando la
pedagogía de uso entre los funcionarios que
trabajan en la administración ya sea de
planta o ya se han contratistas, una de las
cosas interesantes que encuentro dentro del
informe es que se menciona la creación de
centro de mediación, de protección al
consumidor y es importante mencionarlo
porque nunca se ha hecho un debate de
control político con la Secretaría del
interior en lo que compete a la única
inspección que protege el derecho a los
consumidores en este contexto quisiera
saber las diferencias que existen entre ese
centro de mediación y la inspección y a su
vez la injerencia que tendría
superintendencia de industria y comercio
dentro de la misma nos parece supremamente
interesante la creación de este centro pero
querernos mirar qué tipo de relación tiene
con la inspecclon y ante la
superintendencia de industria y comercio de
relación tendría, quiero finalizar
retornando algo en torno en lo que tiene que
ver con los recursos físicos se que los
compañeros ya nombrado algunos de ellos
pero es importante seguir trabajando en lo
que se viene desarrollando en el
mantenimiento de servicio, reparación de
locativos en aras de esto me gustaría que
usted nos hicieron balance del estado
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actual de las instalaciones del Concejo y a
su vez bus ca r a1guna a1ter nativa que sea
viable el tema de parque de los que es un
tema que hemos venido viendo que ya han
sacado alguna serie de carros pero el
disminuir la cantidad de espacios ocupados
no se ha visto reflejado en la facilidad de
acceso al mismo parqueadero, si es en el
área que uno conoce directamente estará
pasando en las otras áreas que no conocemos
por eso es importante no solamente para
venir a ser un control político de lo que
se está haciendo bien y de lo que está
haciendo mal sino que muchas de las cosas
que ustedes no han podido entrar a mediar o
a solUcionar, desde el Concejo se pueden
crear debates en pro de que las otras
dependencias ayuden y contribuyan en el
buen mantenimiento y desarrollo de las
instalaciones de cada uno, es importante
entender que no somos entidades idividuales
somos una sola planta somos un solo equipo
de trabajo y el bienestar de uno se refleja
en el bienestar de otros por eso es
importante no sólo tener un buen manual
sino que cada una de las instituciones,
entidades y cada uno de los grupos que
trabajan dentro de la planta física hagan
parte .y tengan un sentido de pertenencia
frente al mismo; gracias Presidente y Dr.
Jaime y dejó las inquietudes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA.
Saludo. Tengo unas cuatro inquietudes bueno
primero un informe com p1eto por que de
alguna manera permite sacar conclusiones
sobre el desempeño y la gestión de esta
secretaría es quizás una de las más
importantes en el sentido cual dependemos
todo el andamiaje y la buena prestación de
servicios al ciudadano, para nadie es un
secreto que la administración pública lo
que hace es prestar servicios y los
servicios se prestan a través de una buena
administración del recurso humano, una

di···
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buena administración del recurso físico y
el tema de mantener una buena
instalaciones, mire doctor aquí hemos
venido hablando sobre el tema el
parqueadero es un tema que hay que
resolverlo yo creo que la administración
tiene que contratar parqueadero o para los
empleados y el otro para los concejales ese
es un tema y nosotros aquí ya lo aprobamos
a la Secretaría administrativa hace año y
medio mediante un acuerdo sacar todos .Tos
inservibles y veo que todavía inservibles
aquí en el parqueadero yo no sé qué pasó
con eso pero yo creo que ya tiene todos los
instrumentos para no tener un solo
inservibles en el parqueadero pero yo creo
que la solución es contratar un parqueadero
para el Concejo o para los empleados pero
resolver este problema porque es que, es
que mire nomás cuando hicieron el simulacro
eso fue un problema, fue un problema nomás
con un simulacro cómo será de verdad en un
temblor en algunas circunstancias más
complicadas el parqueadero se nos vuelve un
problema para el desalojo; el otro tema que
yo he insistido y no es nada nuevo doctor
es un tema que usted debe retomar es en el
tema de la aplicación de la ley 594 estamos
muy cortos en el tema en un porcentaje muy
bajo en el tema de la gestión documental yo
he insistido que todos los funcionarios de
la administración central y descentralizada
se capaciten en este instrumento porque es
que todo mundo que lo manden para archivo,
que mande organizar que lo mandaron para
archivo es como si se sintiera castigado,
entonces la condición es que todo mundo
sepa de esto y todo mundo lo podamos rotar
y definitivamente ponernos al día en este
porqué es que todos los días producimos
documentos porque inclusive no hemos
implementado todos los sistemas de
información que nos permita cero
documentos, pues cada vez vamos a tener
documentos luego nunca vamos a tener al día
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la aplicación de esta ley entonces sería
importante capacitar a todo el mundo y que
definitivamente no lleguen a un sitio de
documentos, sino ya llegan listos con su
tabla de retención aplicada y no tengamos
que hacer el oficio, sino que cada oficina
donde nacen los documentos que vaya ya
haciendo la gestión; el otro terna que hemos
venido hablando es la implementación del
software que permitirá en definitiva la
implementación del ciudadano digital en
poder atender oportunamente los derechos de
petición, yo no sé si ya lo contrataron o
no pero ese es un terna muy delicado porque
de alguna manera se está creando un raesqo
jurídico a la entidad, demandas yesos
valen plata cualquier no atención oportuna
de un derecho de petición por cualquier
cosa; otro terna que yo quiero abordar aquí
es el terna de los accesos de la población
discapacitado, instalaciones del orden
municipal, y una norma que se la estarnos
aplicando a todo el mundo los curadores,
planeación se le aplicará todo mundo pero
no se le estarnos aplicando nosotros y es un
terna que hay que abordarlo en algunas
respuestas que nos han dado algunos
secretarios nos dicen no es que eso es
competencia de infraestructura no se quien
la haga pero esto es una buena prestación
de servicios sobre todo del acceso a las
oficinas es de alguna manera el terna y un
punto final donde todos los concejales de
alguna manera han tocado es el terna de esa
cosa perversa que es la contratación y pago
a las CPS, yo no sé qué vamos a hacer si
hay que presentar un acuerdo municipal para
que todos los descuentos sea ganar tiempo
de pago la gente no tiene con qué pagar la
salud, no tiene con qué pagar las
estampillas es el municipio donde más altas
estampillas se paga entonces una persona
para legalizar su contrato tiene que tener
1 millón de pesos y no es capaz de pagarlo
no tiene con qué pagarlo y mensualmente
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tiene que sacar $300,000 y no tiene ni para
el bus vive de los agiotistas, doctor
porque es si esto lo llaman una nómina
paralela porque no hacen los cuadritos,
cada Secretaria hace su nómina y la entrega
y le pagan ese viacrucis de hacer una
cuenta de cobro que es que cometen errores,
hay señores por ejemplo conductores gente
que no sabe llenar formatos, nos llenamos
de formatos para hacer una cuenta de cobro
para pagar miseros $800,000 a una persona
no es justo les toca contratar y pagar
$50,000 para que le hagan la cuenta no
páguenle, que diferencia, qué diferencia
hay entre las funciones que ejerce la
persona de planta a las funciones que
ejerce un contratista, son funciones
simplemente lo que tiene que hacer el
interventor es decir si cumplió o no
cumplió los requisitos, cumplió el objeto
del contrato o no lo cumplió pero no una
cantidad de anexos donde el tipo no es
capaz y tras de que se le demora para pagar
cuando ya la plata se demora otros 15 dias
legalizando la cuenta, entonces no es justo
porque es la comidita de él y de la familia
yo creo que en esto hay que hacer un
ejercicio bueno y yo sé de sus buenas sus
capacidades doctor, ayudemos y trabajemos
con sistemas, trabajemos con hacienda y si
hay necesidad de traer el proyecto de
acuerdo que permita ser el cobro de estas
erogaciones a los funcionarios a tiempo de
pago lo hacemos por lo demás muy amable
señor Presidente.
Presidente: Tiene
Sandra Pachón

la palabra la doctora

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SANDRA LUCIA PACHON
MONCADA.
Saludo. Con respecto a este informe en
gestión queria señalar pues algunos puntos
siendo la lectura del mismo en lo que tiene
que ver con la parte de inducción y
reinducción pues es importante y es

,CONC6JO>·.DE~ ............ _---_ ...... -
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fundamental así lo señala el honorable
concejal Diego Frank Ariza Pérez el hecho
de que se genere sentido de pertenencia
respecto a las labores, los programas y
proyectos que desarrolla la administración
municipal esto dice mucho para que estas
personas que están desplazando también a
nivel externo estos funcionarios de carrera
administrativa otros de libre nombramiento
y remoción y obviamente los contratistas
que también son importantes elementos
digamos para poder fortalecer este
desarrollo de la administración municipal
pero doctor Jaime Ordóñez Sl quería
mencionar algo muy importante que tiene que
ver con la evaluación de desempeño laboral
sabe que estos obligatorio a nivel de todas
las funciones públicas y en este caso veo
que en el informe que se presenta a los 150
funcionarios de carrera administrativas le
falta realizar la valuación de desempeño a
seis de ellos y que dos están incapacitados
en ese sentido uno piensa que la ley 909
del 2004 de la ley de carrera
administrativa y el acuerdo 137 de la
Comisión nacional del servicio civil que
establece el procedimiento para hacerlo se
preguntaría o es que los funcionarios
piensa que esto es corno muy folclórico y
que no lea la importancia cuando es ley y
es obligatorio hacerlo los jefes que están
a cargo de estos funcionarios deben también
considerar que esto puede generar una
sanC10n también disciplinaria entonces yo
sí le preguntaría si la oficina de control
interno y disciplinario ha establecido algo
al respecto porque seis funcionarios que no
ha esta fecha hayan presentado en la
valuación de desempeño laboral corno lo
señala el informe pues la verdad dice mucho
de lo que llamarnos nosotros administración
eficiente y buen gobierno, o sea donde
están los jefes, donde están los
funcionarios con su
responsabilidad; por

compromiso
otra parte

Y
lo

CONClUO DI;
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relacionado con los incentivos es muy
importante que se desarrolle esto a nivel
de las diferentes dependencias y vemos como
a los cuatro proyectos que señalan que son
muy importantes y son buenas iniciativas
para fortalecer el desarrollo del plan para
fortalecer y apoyar el plan de desarrollo
municipal Bucaramanga capital sostenible
pues es importante que usted nos cuente
cuáles son los incentivos que ustedes les
van a dar a esas personas o a estos
funcionarios que de una manera diligente y
con gran compromiso aparte de sus tareas
pues también tienen ese otro apunte
importante de presentar estos proyectos que
vayan en pro de un beneficio colectivo a
través de la administración, doctor Jaime
Ordóñez; Dr. Cleomedes por favor, doctor
Jaime Ordóñez en el tema que tiene que ver
con el parqueadero lo ha manifestado mis
colegas concejales pero también soy de las
personas que he estado muy pendiente y muy
atenta y el año pasado le hice llegar un
oficio como presidenta de esta corporación
para que no respondieran y empezáramos hace
un ordenamiento porque es que a veces
decimos que esto parece un terminal de
Cootrans, yo había escuchado por ahí
algunas palabras suyas, algunos amigos
doctor Dionisia usted también ha sido
testigo de muchas personas que nos han
manifestado que están en desacuerdo porque
no hay una política de organización
ordenamiento, ayer veía la contralora
preocupada porque iba a entrar su vehículo
y no podía hacerlo porque habían puros
carros particulares y decía esto parece un
como así decimos un revuelto de tantas
cosas que no hay como el jefe que esté a la
cabeza de esto y a través del Concejo y con
el apoyo de la administración municipal
pues se generó también unos recursos para
el mejoramiento del parqueadero
precisamente para que cada uno de los
honorables concejales que vienen a sesionar
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tenga ese parqueadero y esté señalizado y
yo veo que arreglaron el sitio pero no se
dejaron ni siquiera a los concejales,
entonces doctor Jaime Ordóñez Sl sería
importante que usted mirara que así como se
hizo gestión desde el Consejo seamos
también beneficiarios de que este
parqueadero por lo menos tenga los 19
sitios para el parqueo como también por lo
menos los jefes de área de este concejo
municipal, pero que no se quede en palabras
que yo veo que todo mundo, perdón todos los
secretarios administrativos que han pasado
cuando uno les habla de esto pues
obviamente uno siente con su gesto Sl lo
vamos a hacer pero la verdad nunca pasa
nada entonces ojalá que esto sea muy
diligente por parte suya y tengamos esa
sorpresa de que el parqueadero de la
administración municipal se organice, se
ordene porque hasta accidentes de tránsito
han habido a nivel interno les ha tocado
llegar los alférez aquí para poder dirimir
los conflictos, porque la verdad los
carritos nuevos que han llegado y
prácticamente ya se ven afectados porque el
espacio es muy reducido y estamos dejando
ingresar carros particulares yo creo que
sería muy bueno conocer si ustedes tienen
un inventario de todos los carros que
ingresan aquí al parqueadero a veces,
entonces estos permisos que están
solicitando algunos han negado yeso está
bien que lo nieguen pero en algún caso pero
también prioricen en las personas que deben
tener acceso al parqueadero, que eso no se
ha hecho y es importante que usted no tenga
en cuenta veo que ya han avanzado un poco
en el acuerdo municipal de la cual fui
ponente que era de la enajenación de bienes
muebles, de bienes inmuebles, inservibles
prácticamente y vemos que ya hay algunos
que han sacado pero todavía falta, entonces
es importante que despejen para que
prácticamente muchos de esos lugares serán

CONCE..IO m;-- - - -- ----- - - - - - - - ---------------
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ocupados por estos func.ionarios que
necesitan que su vehículo esté ahí; veo en
él terna del clima organizacional que usted
en el informe señala que de acuerdo a unas
encuestas que se hicieron, bueno a través
de todo un ejercicio que hicieron ustedes
lo califican corno aceptable y miran el terna
de la productividad, competitividad,
innovaclon y por otro lado de la
sostenibilidad y me llamó. la atención
cuando en el informe en ternas de
sostenibilidad usted señala que los
funcionarios no, que los funcionarios no
presentan igualdad, o sea que los jefes no
los ven con la misma, o sea que no mira con
los buenos ojos a todos de la misma
dependencia se hay unos que más otros
menos, otros regular y esas desigualdades,
inequidades es lo que genera una eso que
llaman ustedes un aceptable clima
organizacional entonces frente a esto, este
aspecto Sl considero importante que los
jefes de las diferentes dependencias tengan
en cuenta más el talento humano, esa
desigualdad de salario esa desigualdad en
la forma de cómo delega las tareas, algunos
vienen otros no vienen todo esto es muy
importante que ustedes lo revisen, lo miren
por influyen en el clima organizacional
entonces ahí en el informe y textualmente
lo dice las tareas que realizan dentro de
un ambiente e inconsistencia entonces eso
preocupa, preocupa cuando sabernos que un
plan de desarrollo habla de Bucaramanga
capital sostenible y más preocupa cuando
hay un capítulo en el plan de desarrollo
que habla de administración eficiente es
buen gobierno entonces tenernos que dar buen
ejemplo desde el interior para que eso
pueda radiar será nivel externo, igual
comparto con lo del doctor Henry Gamboa
frente a la ley General de archivo la ley
594 donde vernos que realmente da pasos muy
lentos yo veía que el alcalde en una
oportunidad se reunió con el Concejo
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municipal habla de que había un convenio o
algo así con el 472, o sea ese convenio que
pasó al finiquitaron o qué ha pasado con
respecto al 472 porque sé que hubo unos
recursos casi por el orden de 800 millones
de pesos creo si no estoy mal y la verdad
frente al tema no vi en el informe nada
frente al tema del 472 y finalmente lo
relacionado con las peticiones, quejas y
reclamos s·olicitudes yo veo que algunas
dependencias si cumplen con hacer el cierre
de esos peticiones, quejas y en eso hay que
felicitar pues a la Secretaría de hacienda
que sí lo está haciendo bien y tienen
cierre definitivo de esas solicitudes,
peticiones, quejas pero si veo con
preocupación las 83 prácticamente
peticiones que haya nivel del despacho del
alcalde ninguna se haya respondido o sea no
ha habido el cierre ahí parece que están
abiertas, entonces siquiera una será
respondido entonces esto se parece un poco
delicado ver que no estamos llegando así al
tema de responderle a la comunidad cuando
estamos prácticamente manifestando de que
la administración debe estar así muy
atenta, muy pendiente con la atención al
ciudadano; entonces esas son mis
solicitudes para que las tenga en cuenta y
reiterarle nuevamente que quede ahí en el
acta tema de las parqueadero estas dos una
cuestión permanente de quejas, reclamos y
parece que no existiera el jefe que
realmente llegara a poner orden en este
sitio tan permanentemente donde llegan
tantos carros, donde llegan tantas motos,
donde llegan tantos amigos y muy complicado
gracias señor Presidente.

Presidente: Tiene
Raúl Oviedo

la palabra el Concejal
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INTERVENCIÓN DEL R.C. RAUL OVIEDO TORRA.
Saludo. A mí me parece que el análisis que
se hizo de informe de gestión pues
importante, tiene sus avances, tiene un
objetivo de análisis y unas
recomendaciones, mire aquí la recomendación
más sentida la han tocado ya caSl la
mayoría de los concejales y es lo qué tiene
que ver con el parqueadero doctor Jaime
Ordóñez mire en el parqueadero cuando
nosotros ingresarnos acá entraban más o
menos 30 motos hay días en donde hay 150
motos yo no entiendo por qué tantas motos
acá y cómo se le está dando este pe r ma s o
para el ingreso, donde hay que mirar y hay
que pensar en esos espacios, ahora nosotros
sacamos un acuerdo que se hizo acá para la
venta de todos los vehículos viejos que
están ahí, la chatarrización de varios o
vender toda la chatarra todos los inmuebles
que están ante la parte de atrás se pudiera
ampliar más el parqueadero hacia allá pero
eso lo tienen es corno una bodega que
deberían utilizarlo en otro sitio por
ejemplo en la casa Luis Perú de la croix
que está desocupada pues le van a ser algún
mantenimiento pero yo pienso que allá hay
espacio para el municipio tiene otros lotes
que se pueden utilizar para mirar y tener
todo este tipo de vehículos todo este tipo
de chatarra que hoy se encuentra ahí porque
inclusive los enseres que de una manera u
otra ya cumplieron su ciclo uno todavía los
ve, mire uno ve un televisor que está aquí
que lo quitaron no se hace cuando en vez de
mirar cómo lo dan de baja y se lo regalan a
una persona para que lo pueda utilizar en
un barrio pobre, no hay lo dejan para que
repartan la pantalla y no se le presta un
beneficio a otra persona o regalárselo a
una escuela o algún colegio pero con
seguridad esos televisores cumplieron un
ciclo acá y yo pienso que lo único que
hacen ahí es estorbo, entonces si hay que
mirar eso y en cuanto a los avances que
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tenía que decirle en lo que puede leer en
el informe se puede evidenciar que la
Secretaría administrativa genera buenas
prácticas para crear un ambiente laboral
saludable en la entidad, a mí me parece
importante eso y es importante la
estrategia hecha por la Secretaría
administrativa en entregar incentivos a los
mejores empleados que se destaquen por
presentar proyectos de mejoramiento
continuo eso es importante y hay que
resaltar eso doctor Jaime Ordóñez, entonces
decirle a usted; doctor Cleomedes me puede
tantico poquito de silencio, se ha
realizado un buen número de capacitaciones
y actividades tendientes, tendientes a
trabajar en el tema de salud ocupacional
importante esto porque va implementado con
los empleados y con la ley que hoy está
establecida, se ha mantenido en la
certificación del ICONTEC entonces esto es
importante pero en la análisis del objetivo
que yo pienso que han realizado bastantes
inversiones económicas por medio de órdenes
de servicios con el objetivo de mejorar los
recursos físicos por lo tanto es apropiado
que aquellas mejoras se hubieran expuesto
en medios visuales y en un informe de
gestión importante que miremos y se pueda
hacer, declarar que bienes han sido objeto
de venta por medio de subasta no se ha
hecho absolutamente nada con eso y donde
están las políticas de mejoramiento
atención a la Ciudadanía en lo que respecta
al trámite de documentos e información
general, quejas, reclamos, recepción,
radicación de documentos y correspondencia
y otra de las cosas que se decía acá y que
es perverso en todo lo que tiene que ver
con las CPS y que es importante que lo
tengan en cuenta de verdad todo esto se
pudiera, se podía y lo podría hacer la
administración por descuentos inmediatos y
no poner a la gente a buscar que los
100,000 que los 200,000 porque nos coge es
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lamentablemente el gota a gota y los acaba
entonces hay gente que está mirando,
laborándose, ganándose $1.100.000 y a veces
1 mill.ón de pesos y no les alcanza sino
para pagar los intereses y para pagar
aquellas personas que de una manera u otra
se lucran con esto y ahora otra de las
cosas que yo veo en estas CPS Dr. es que
están tratando en la administración de
poner carga laborales sea yo pienso que
esta CPS no debe tener una carga laboral
con un horario de cumplimiento que es lo
que uno viene y le dice a la gente que
tiene que llegar que cumplir un horario no
ellos no son funcionarios y de pronto la
administración se puede ver en un problema
jurídico posterior entonces hay que tener
muchísimo cuidado porque las CPS tienen que
cumplir es una metas y estas metas tienen
que m arar cómo las cumple el objetivo que
se tiene que hacer y a mí me parece
importante que se haga doctor Jaime que
miremos y que mire este terna porque de
verdad a veces se les pide que cumplan un
horario de ocho de la manana a 12 del día y
de dos de la tarde a seis de la tarde
cuando una persona y lamentablemente así
sea que lo pueda demostrar que se le está
poniendo esta carga laboral el municipio
puede entrar en unas situaciones de
jurídicas que serían lamentables para la
administración, entonces de esto mirarlo
detalladamente y yo pienso que en las
recomendaciones mejorar el porcentaje de
realización del inventario general del
archivo central que hoy en día avanza en un
30% en su totalidad según el informe
entonces sería importante que se mejore
este porcentaje, hacer reales las
recomendaciones dadas por la Secretaría
administrativa para el mejoramiento del
ambiente laboral de la administración que
aquéllas no queden sólo plasmadas en
simples cantos a la bandera que ojalá se
hagan en las diferentes dependencias de la

CONCEJO DE-...~ ..--- - -_,_ ..... -



FOLIO 33
administración Dr. porque usted puede tener
una política en donde usted está de acuerdo
que se haga una implementación a todo lo
que presta la administración pero si queda
solamente en el tintero, en el papel yo
creo que hay que hacerlo y hacerlo
s e gu im i e n t o a e s t o par a que ha ya un c 1 i ma
organizacional en la alcaldía de
Bucaramanga, yo pienso que eso sería todo
lo que tendría yo que hablar del informe y
es importante que nos mire sentidamente le
digo lo de los parqueadero que a uno le
toca vez de dejar el carro han allá en la
esquina en la rampa hay en la bajadita
porque no tienen dónde entrar, muchísimas
gracias de verdad señora Presidente.

INTERVENCIÓN DEL H. C. CARLOS ARTURO MORENO
HERNANDEZ.
Saludo. Yo tengo algunas observaciones
doctor Jaime y es que hay comunidades que
le dan quejas a uno de la mala atención,
del mal servicio por lo menos en Tesorería
hay una señora que lleva dos años y ya va
para tres años tratando que le devuelvan un
dinero de un pago que hicieron del impuesto
que cobraron doble y les logró una plata
pero me consta ella ha ido unas 500, 600
veces a Tesorería para la resolución y este
el momento que no le han devuelto la plata
de esta señora, en Tesorería esa es una
mala atención con la gente que no es
posible que ella del 2012, 2013 ya 2014 de
ayer vine me dice concejal siquiera han
sacado la resolución para que me devuelvan
la plata que me queda ya en Tesorería
entonces eso es mala atención al público,
de desarrollo social dice que hay personas
que nos contrataron para que trabaje en la
UMATA y que no saben nada del campo, nada
agropecuario entonces cómo cumplen las
funciones una persona que no sabe qué es lo
que tiene que hacer y lo que decía el
doctor Henry Gamboa es muy cierto miren la
Secretaría de educación, yo hice hace más
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de mes y medio y pase un derecho de
petición y no lo han contestado entonces si
esos con uno doctor Jaime, si eso es con
uno corno concejal paso un derecho de
petición y no se lo contestan corno será con
el pobre parroquiano que viene a poner una
queja eso sí es desastroso mirar, mire
doctor Jaime lo del parqueadero, yo pienso
que el parqueadero era mejor ponerle ahí el
cobro a la entrada eso nos produce para
pagar a los vigilantes porque los
vigilantes hoy están convertidos en
conductores toca uno dejar la llaves,
manito corra ahí el carro para que otro
salga yeso da más plata pienso yo doctor
Cleomedes poner a alguien que cobrará ahí
la entrada y volverlo público porque el
vigilante no tiene tiempo de estar mirando
quién entra un carro, nos entra un carro
bomba y quien se da cuenta, nadie porque el
vigilante está es mirando cómo orqan i za el
parqueadero con la gente que entra entonces
para mí pienso que sería mejor pensarlo y
volverlo público y pagar la entrada para
que tuviera más orden, entran primero la
CPS con la moto o el carro que los
funcionarios de la alcaldía cuando llegan
ya que es el carro afuera porque está
ocupado el parqueadero, lo otro yo miraría
doctor Jaime mirando pienso que usted la
Secretaría que usted desempeña antes tenía
más funciones ahorita ya a los
subsecretarios son los ordenadores del
gasto entonces uno dice y cuál es la
responsabilidad entonces Sl usted corno
secretario administrativo ya no tiene esas
funciones, ya ordenan el gasto los
subsecretarios entonces uno ve la
responsabilidad delegada ojalá que mirara
la manera de cómo retornar eso para que
usted manejará eso, pienso que hay que ver
eso hay que hacerle, yo sino comparto a la
CPS hay que hacerles cumplir las
responsabilidades porque se y he escuchado
que dicen que hay CPS que no vienen a
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trabajar solamente vienen a llenar los
formatos de cobro y Chao te veo yeso
tampoco debe ser asi, entonces lo demás
informe muy completo señor secretario,
muchas gracias señora Presidenta.

La presidenta, se les agradece a los
honorables concejales intervención y se le
solicita al señor secretario administrativo
el señor Jaime Ordóñez por favor rendir la
respuestas por escrito, continúe señor
secretario.

El Secretario General procede a continuar
con la lectura del orden del dia.

6. LECTURA DE COMUNICACIONES.

La Secretaria General informa que
comunicaciones.

no hay

7. PROPOSICIONES y ASUNTOS VARIOS

La Secretaria General
proposiciones, por lo
dia se ha agotado.

informa que no
tanto el orden

hay
del

La Presidencia procede a levantar la sesión
e informa que próximamente presentará
informando las fechas con las respectivas
plenarias y ponentes.

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación
en plenaria.

-------------------------------------------- - --- -
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